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Ata da 335ª Sessão Ordinária da 22ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió. 
Biênio 2023 – 2024.  

 
 
Aos 07 (sete) dias do mês de dezembro do ano de 2023, às 10h00 

(dez horas) sob a presidência em exercício da vereadora Silvania 

Barbosa reuniu – se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua 

Sá e Albuquerque número 564 bairro Jaraguá em sessão ordinária 

híbrida com as presenças dos vereadores: Brivaldo Marques, Cal 

Moreira, Davi Davino, Eduardo Canuto, Fabio Rogério, Francisco 

Filho, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, José Marcio Filho, 

Kelmann Vieira, Luciano Marinho, Leonardo Dias, Oliveira Lima, 

Olivia Tenório, Rodolfo Barros, Siderlane Mendonça, Samyr Malta e 

Teca Nelma. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da 

sessão anterior enviada eletronicamente. No Grande Expediente 

como primeiro orador, o vereador João Catunda lembrou a fala que 

fez na sessão passada relacionada ao senador Renan Calheiros e 

comentou que ontem ouviu o pronunciamento do vereador Kelmann 

Vieira sobre esse assunto e hoje trouxe recortes de revistas que 

falam sobre a trajetória política do senador que está registrada na 

história de Alagoas ao tempo em que coloca a disposição de quem 

tiver interesse.  Concluindo deixou registrado a sua indignação a 

defesa do vereador Kelmann Vieira ao senador Renan Calheiros. 

Questão de ordem, o vereador Kelmann Vieira discordou da fala do 

vereador João Catunda e salientou a importância do regimento 

interno desta Casa ser respeitado. Deu mais subsídio sobre o 

assunto. Pela ordem, o vereador José Marcio Filho esclareceu a sua 

fala citando o artigo 142, inciso 10 do regimento interno desta Casa 

e solicitou a presidente retirar da ata toda fala do vereador João 

Catunda. Finalizou pedindo que o vereador respeite os colegas. A 
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senhora presidente colocou a sua preocupação com a situação e 

citou o artigo 142, inciso 11 do regimento interno desta Casa lendo o 

conteúdo do mesmo em tribuna ao tempo em que salientou a 

responsabilidade que todo parlamentar tem com a sua fala. Questão 

de ordem, o vereador João Catunda mencionou o artigo 7 do 

regimento interno desta Casa relacionando a fala do vereador José 

Marcio Filho e solicitou a presidente em exercício manter em ata o 

seu pronunciamento. Questão de ordem, o vereador Samyr Malta 

pediu a compreensão dos vereadores para se atentem aos 

problemas que estão acontecendo na nossa cidade. Questão de 

ordem, o vereador José Marcio Filho ratificou a sua solicitação e 

havendo necessidade seja levado para avaliação da procuradoria 

desta Casa. Questão de ordem, o vereador João Catunda vê como 

legítima a solicitação do vereador José Marcio Filho e pede que 

também seja encaminhado a sua fala referente o senador Renan 

Calheiros. O segundo orador, vereador Leonardo Dias referindo - 

se aos discursos nesta Casa compreende o papel do legislador se 

expressar embora não concorde com a forma nem agressão aos 

colegas e não vê como sadio basta ter a liberdade de expressão 

seciada. Solicitou a Casa focar nas soluções e  idéias. Questão de 

ordem, a vereadora Teca Nelma informou que está elaborando um 

projeto onde sugere a alteração do regimento interno para que seja 

retirado a palavra ‘’censura’’ e pede o apoio dos pares.  O terceiro 

orador,  vereador Oliveira Lima parabenizou a prefeitura de Maceió 

e secretários municipais pelo início de vários serviços no bairro Bom 

Parto e adjacências. Agradeceu esta Casa pela aprovação de mais 

de duas mil indicações de autoria deste vereador e outras que virão 

para ser apreciadas. Convidou os pares para participar da honraria 

que vai receber em João Pessoa/Paraíba de iniciativa do deputado e 

bispo José Luiz no próximo dia doze. O quarto orador, vereador 

Kelman Vieira se colocou contra qualquer tentativa de impedir que 

qualquer parlamentar expresse o que pensa e como vereador e 
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delegado de polícia há vinte anos desafia quem encontre qualquer 

ato que deponha contra a sua conduta. Reafirmou o seu total e 

integral apoio ao senador Renan Calheiros e não entendeu quando 

o mesmo em uma entrevista a CNN propôs ao prefeito JHC  e o 

deputado Artur Lira uma trégua humanitária com relação a 

indenização das pessoas que clamam por justiça no caso Braskem 

onde vai ater o seu discurso. Achou que nesse momento estaria 

havendo um sinal de esperança por parte da classe política alagoana 

porém, no mesmo dia a noite quando fotos foram postadas pelo 

Governo do Estado Paulo Dantas, a procuradora geral do Estado e a 

secretária da fazenda esse sinal foi fadado ao fracasso porque o 

prefeito não apareceu. Falou de um documento que vai circular hoje 

nas redes sociais onde o prefeito assinou dando carta branca para o 

procurador do Estado e o município fazer um acordo e até o momento 

nem o Estado nem as vítimas foram chamados para discussão. 

Questionou se o prefeito JHC acha que está acima do Governador 

do Estado para em um momento tão grave como esse não se unir a 

várias autoridades. Falou que veio para esta Casa com as 

convicções que acredita e não para tumultuar mais acha esse acordo 

criminoso que foi pensado mais nos cofres da prefeitura e esqueceu 

da população mais sofrida. Propôs a bancada realizar uma audiência 

pública e chamar todas as partes envolvidas ao tempo em que ratifica 

que veio a esta Casa para ficar posturado e calmo porém não 

consegue diante de tanta mentira do governo municipal para querer 

enganar as pessoas que até hoje não receberam uma indenização 

digna. Falou que a prefeitura e o Governo do Estado precisam sentar 

a mesa e resolver a questão como também tem convicção de que 

tem coisa errada no caso Braskem e é capaz de desafiar a mesma 

mostrar documento que deram início as obras. Pediu ao Governo do 

Estado colocar este vereador como membro da comissão haja vista 

que em nenhum inquérito que atuou deixou de encontrar o criminoso 

e tem certeza que nesse crime ambiental está havendo desvios e 
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outros crimes. Finalizando falou que no momento certo vai provar e 

daqui a pouco vai postar o documento onde em julho de 2023 o 

prefeito de Maceió deu carta branca para o procurador do município 

negociar. A quarta oradora, vereadora Teca Nelma trouxe a questão 

da Braskem onde nesse momento no Cepa acabou de ocorrer um 

tremor de terra e a defesa civil evacuou o local. Informou que ontem 

a prefeitura solicitou a Braskem um novo acordo de compensação e 

após a solicitação que fizemos aqui e nas ruas reconheceu que o 

acordo feito as portas fechadas não foi suficiente para o tamanho do 

crime cometido em Maceió. Reforçou que não é apenas a questão 

dos valores mais também o fato da prefeitura ter entregue nas mãos 

da Braskem parte da cidade como prêmio de destruição provocado 

pela mesma. Salientou a necessidade de continuar as cobranças 

sobre todo acordo feito entre a Braskem e prefeitura, inclusive porque 

revoga automaticamente a quitação da empresa pelos danos 

causados e isenta a mesma pela repercussão desse crime. Defende 

que os novos acordos sejam feitos com a participação dos moradores 

dos bairros afetados e a Câmara precisa debater e fiscalizar os 

termos para garantir um acordo justo e benéfico para a nossa cidade 

e que contemple prioritariamente a população afetada como também 

que os cinco territórios não sejam entregues a Braskem haja vista 

que pertencem a cidade e ao povo de Maceió.  Lembrou que 

precisamos de um plano sério oriundo dos recursos  de indenizações 

e que não repita a LOA 2024 que destina maior recurso para a 

comunicação e reduz para habitação da cidade.  No Prolongamento 

do Expediente, foram lidos: projeto de lei do vereador Oliveira Lima 

– protocolo web nº 02070011/2023. Projeto de lei do vereador 

Brivaldo Marques – protocolo web nº 12060023/2023. Projeto de lei 

do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 12060021/2023. 

Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 

12060012/2023. Projeto de lei do vereador Galba Netto – protocolo 

web nº 12060024/2023. Projeto de decreto legislativo do vereador 
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Oliveira Lima – protocolo web nº 12060022/2023. Projeto de decreto 

legislativo da vereadora Teca Nelma – protocolo web nº 

12040058/2023. Feita a chamada para a ordem do dia, foram 

constatadas as mesmas presenças da chamada inicial. Foram lidos 

e aprovados: indicações  do vereador João Catunda em discussão 

única – protocolos web nº 12050019/2023, 12060004/2023, 

12060007/2023 a 12060010/2023. Indicações do vereador Brivaldo 

Marques em discussão única – protocolos web nº 12050021/2023, 

12050024/2023, 12050026/2023, 12050043/2023. Indicação do 

vereador Rodolfo Barros em discussão única – protocolo web nº 

12050078/2023. Indicações do vereador Oliveira Lima em discussão 

única – protocolos web nº 12050039/2023, 12050040/2023, 

12050042/2023, 12050045/2023, 12050047/2023 a 12050058/2023, 

12050060/2023 a 12050062/2023, 12050065/2023, 12050067/2023 

a 12050076/2023. Indicações da vereadora Gaby Ronalsa em 

discussão única – protocolos web nº 12060013/2023 a 

12060017/2023. Projeto de lei do vereador Oliveira Lima em 2ª 

discussão – protocolo web nº 08210039/2023. Projeto de lei do 

vereador Oliveira Lima em 2ª discussão – protocolo web nº 

08230061/2023. Projeto de lei da vereadora Teca Nelma em 2ª 

discussão – protocolo web nº 12050031/2023. Projeto de decreto 

legislativo da vereadora Teca Nelma em 2ª discussão – protocolo 

web nº 09180027/2023. Projeto de decreto legislativo da vereadora 

Teca Nelma em 2ª discussão – protocolo web nº 09190021/203. 

Projeto de lei do vereador Siderlane Mendonça em 1ª discussão – 

protocolo web nº 08270001/2023. Projeto de lei do vereador Oliveira 

Lima em 1ª discussão – protocolo web nº 08030056/2023. Projeto de 

lei do vereador Oliveira Lima em 1ª discussão – protocolo web nº 

04190049/2023. Passando para o expediente final, o vereador 

Leonardo Dias esclareceu que a prefeitura jamais deu quitação futura 

em novas áreas onde o que foi dado foi a matéria tributária e de 

patrimônio na região do mapa e no momento um novo acordo para 
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novas áreas que surgiram e punir a Braskem. Ratifica que a prefeitura 

está indo atrás por conta de novas áreas que foram atingidas e 

precisamos desfazer algumas informações que estão sendo 

propagada. O vereador Samyr Malta diz que a prefeitura e Estado 

tem todo direito de rever o acordo para a estrutura de Maceió. O 

vereador Eduardo Canuto ateve – se aos embates ocorrido nesta 

Casa e deixou claro que o clima de hostilidade não é bom para este 

parlamento onde no próximo ano vamos viver o processo político e 

quanto mais protegidos tivermos tanto esta Casa quanto os membros 

no aspecto de que é de fato o papel dela para a sociedade, mais 

precisamos respeitar uns aos outros. Completou falando que não 

tinha visto agressões como as que tem presenciado agora quando 

temos um processo em discussão sobre a Braskem a exemplo do 

surgimento da mina dezoito que precisa de toda atenção como 

também a população. Acha importante que os vinte e cinco 

vereadores tente ser vinte e cinco relações com a sociedade como 

todo e preservar esta Casa e aqueles que vivem em áreas de risco. 

Defendeu o trabalho da defesa civil que está atenta a qualquer 

ocorrência vinte e quatro horas e alerta que não podemos manifestar 

notícias sem averiguar os fatos. Finalizando pediu que cada um 

cumpra o seu papel e vamos de fato resolver a situação daqueles 

que moram lá. O vereador Joãozinho apresentou em tribuna 

documento onde mostra que o prefeito autorizou o procurador 

assinar o acordo vergonhoso com a Braskem passando tudo para a 

empresa e agora o prefeito está acuado e no final os únicos 

prejudicados foram os moradores. A vereadora Silvania Barbosa 

deixou nota de repúdio ao piloto aviador da polícia civil pelo ato de 

agressão contra uma senhora nutricionista em Alagoas. O vereador 

Samyr Malta sugere a prefeitura de Maceió realizar uma campanha 

para esclarecer a população o que realmente está acontecendo em 

nossa cidade e citou uma nota onde diz que os afundamentos do solo 

de Maceió estão aumentando. A vereadora Silvania Barbosa 
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informou o afastamento do piloto da polícia civil pelo Governador do 

Estado. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão 

e convocada outra para a próxima terça - feira em horário regimental. 

Do que, para constar, lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. 

Maceió, 07 de dezembro de 2023 – João Antônio Leite de Cerqueira 

– Chefe de Divisão e Redação de Atas e Debates. 
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